

Auf Stippvisite

Altech Chemicals

Hochreines Aluminiumoxid ist ein wichtiger Stoff zur Produktion von Lithium-Ionen-Batterien und LEDs. Die australische Altech Chemicals Ltd. entwickelte eine kostengünstigere Alternative zum traditionellen Herstellungsverfahren für dieses Material. Was Altech-CEO (WKN: A12E90) Iggy Tan jedoch fehlte, war das Kapital für den Bau einer Fabrik in Malaysia, in der in Australien geförderte Kaolinerde zu hochreinem Aluminiumoxid verarbeitet wird. Das hat sich nun geändert. Mit der Errichtung des Werkes wurde begonnen, finanziert mit Geldern aus einer Kapitalerhöhung in Australien. Es besteht jedoch noch eine Finanzierungslücke, die mit Mitteln deutscher Investoren geschlossen werden soll. Iggy Tan und Altech-Aufsichtsrat Uwe Ahrens waren deshalb in Deutschland, um Erfolgsmeldungen zu präsentieren:

- Es besteht eine Kreditzusage über 190 Mio. USD von der KfW,
- die SMS Group, ein renommierter Anlagenbauer aus Deutschland, baut die Fabrik,

- die australische Macquarie-Bank stellt eine Mezzaninfinanzierung über 90 Mio. USD bereit,
- Mitsubishi nimmt in den nächsten zehn Jahren die Jahresproduktion von 4.500 Tonnen ab
- und es werden ernsthafte Verhandlungen mit der sächsischen Landesregierung zum Bau einer zweiten Fabrik in Deutschland geführt.

Um den KfW-Kredit zu erhalten, benötigt Altech weitere 100 Mio. USD Eigenkapital. Hierfür wird – unter Federführung der Deutschen Balaton AG – die Altech Advanced Materials AG gegründet, für die der Unternehmensmantel der pleitegegangenen Youbisheng Green Paper AG (WKN: A2BPG1) verwendet wird. Im Dezember folgt eine Kapitalerhöhung 1:40 zu 1,10 EUR. Da nicht alle Altaktionäre zeichnen werden, dürf-



Bild © Altech Chemicals

Iggy Tan und Uwe Ahrens beim ersten Spatenstich des Hochreinaluminium-Werks in Malaysia

ten Kleinaktionäre selbst mit einer Aktie so viele neue Titel wie gewünscht zu beziehen vermögen. Für Großanleger werden Blocktrades zu 1,20 EUR pro Aktie angeboten. Der Clou dabei: Mit den 100 Mio. USD erwirbt die deutsche AG eine 49%-Beteiligung an dem Werk in Malaysia, dessen Wert – wenn ab 2021 in Produktion – auf 500 Mio. USD geschätzt wird. Das sieht nach einem sicheren Gewinn aus. Es bleiben zwei Risiken: Wird die Kapitalerhöhung ein Erfolg? Entwickelt sich der Markt für hochreines Aluminium so positiv wie erwartet?

Rainer Kromarek

Anzeige

Deutschland – der Goldmarkt hebt ab!

Die aktuelle Entwicklung des Goldpreises zeigt stark nach oben – die Geschäftsführer der philoro EDELMETALLE, Christian Brenner und Steffen Horn, unsere Experten auf dem Edelmetallsektor, nehmen zu zwei brandaktuellen Themen Stellung:

- zu der positiven Entwicklung des Goldpreises
- zu der geplanten Senkung der Anonymitätsgrenze

Brenner: Das Misstrauen gegenüber hochkomplexen Finanzprodukten wächst. Die sich verschärfenden weltweiten Handelskonflikte sowie weitere Zinssenkungen der Zentralbanken lassen den Goldpreis weiter massiv steigen. Und es ist noch kein Ende des Höhenfluges in Sicht. Denn sehr viele Anleger beginnen, sich auf mögliche Krisen vorzubereiten und gegen fallende Wertpapier-Kurse zu versichern. In der Veranlagung heißt die Versicherung: Gold.

Horn: Speziell in Deutschland gibt es einen weiteren Grund für verstärkte Investitionen in Gold: die geplante Senkung der Anonymitätsgrenze beim Kauf von Edelmetallen von 10.000 EUR auf 2.000 EUR, die bereits mit Januar 2020 in Kraft treten könnte. Damit übererfüllt Deutschland sogar die EU-Richtlinie, die der Geldwäsche und Terrorfinanzierung entgegenwirken soll. Diese schreibt nämlich einen Betrag von 10.000 EUR als Maximalgrenze vor.

Für unsere Kunden hat diese neue Regelung folgende Auswirkungen: Nach Inkraftsetzung des neuen Gesetzes wird das anonyme Tafelgeschäft zukünftig deutlich eingeschränkt. Sollte die Beschränkung der Bargeldgrenze auf 2.000 EUR tatsächlich umgesetzt werden, so wird es zukünftig nicht mehr möglich sein, einen 100g Goldbarren anonym zu kaufen. Bereits mit einem 50g Goldbarren überschreiten Sie bei dem aktuellen Kurs die Anonymitätsgrenze, ebenso mit zwei 1 oz Krügerrand, Maple Leaf oder Philharmoniker. Vor diesem Hintergrund nutzen viele unserer Kunden aktuell den Vorteil der noch gültigen höheren Bargeldbegrenzung.

Brenner: Die Identifikationspflicht hat auch positive Seiten: zum Beispiel den Vorteil der Nachweisbarkeit des Kaufes



CHRISTIAN BRENNER
philoro SCHWEIZ AG



und die eindeutige Dokumentation Ihres Edelmetallbesitzes im Fall von Diebstahl oder Verlust. Bekannt ist auch, daß bei Ankäufen von Altmetall durch einen Edelmetallhändler schon bisher die Identifizierung des Kunden notwendig war.

Gerne beraten wir unsere Kunden in einer unserer Filialen über alle Möglichkeiten der Anlage und garantieren eine faire und diskrete Abwicklung. philoro EDELMETALLE ist darüber hinaus sowohl in Österreich, wo die Anonymitätsgrenze bis auf weiteres bei 10.000 EUR liegt, als auch in der Schweiz wo diese sogar bei 25.000 CHF liegt, vertreten.